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Jahreshauptversammlung 2014 des TV Bassenheim 1911 e.V.  

am 01.02.2015 im Foyer der Karmelenberghalle 

 

Tagesordnung 

 
1. Begrüßung, Tagesordnung 

2. Ehrungen 

3. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2013 

4. Bericht des Vorsitzenden mit anschließender Aussprache 

5. Berichte der Abteilungsleiter mit anschließender Aussprache 

6. Kassenbericht mit anschließender Aussprache 

7. Kassenprüfbericht 

8. Satzungsänderung 

9. Weiterführung des TVB Echo 

10. Wahl einen Wahlleiters 

11. Entlastung des Vorstandes 

12. Neuwahl des Vorstandes und Bestätigung der Abteilungsleiter 

13. Neuwahl der Kassenprüfer 

14. Weitere Anträge 

15. Veranstaltungen 2015 

16. Verschiedenes 

 

Protokoll 
 

Top 1 Begrüßung, Tagesordnung 
Um 16.00 Uhr begrüßt der 1. Vorsitzende Helge Bergmann im Foyer der Kar-

melenberghalle 35 Mitglieder zur Jahreshauptversammlung 2014. Er erklärt, 

dass die Einladung fristgerecht durch persönliche Einladung ergangen ist. 

Es wird eine Gedenkminute für das im Jahr 2014 verstorbene TVB Mitglied Rai-

ner Krämer eingelegt. 

 

Die Tagesordnung wird angenommen. 

 

Top 2 Ehrungen 
Für 25 jährige Mitgliedschaft im TV Bassenheim werden Harald Lohner, Christel 

Scherer, Klaus Ternes, Rasiti Ternes, Hannelore Israel und Gerlinde Weber mit 

der Ehrennadel in Silber ausgezeichnet. 

 

Top 3 Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 

2013 
Das Protokoll der JHV 2013 wurde auf der Internetseite des TVB veröffentlicht 

oder konnte auf der Geschäftsstelle abgeholt werden. Auf die Verlesung wird 

verzichtet. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.  

 

 

Top 4 Bericht des Vorsitzenden mit anschließender Aussprache 
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Helge Bergmann lässt das Jahr 2014 Revue passieren und beginnt mit dem 

Rücktritt des stellvertretenden Vorsitzenden Volker Weyer.  

Er berichtet über den Neubau des Tennisclubhauses, dankt allen Beteiligten 

und stellt fest, dass die Finanzierung des Baus gesichert ist. 

Der durch die Versammlung erteilten Auftrag, das im Haushalt 2013 entstan-

dene Defizit von ca. 6.500 EUR zu verringern und Sparmaßnahmen zu prüfen 

konnte umgesetzt werden. Jede größere Ausgabe wurde hinterfragt und Al-

ternativen geprüft. Zwar wurde auch der Haushalt 2014 mit einem kleinen Mi-

nus abgeschlossen, dies liegt aber vor allem an vorgestreckten Kosten des 

Tennisneubaus, die im Jahr 2015 als Zuschüsse wieder eingehen. 

Leider sind die Handballdamen I aus der 3. Bundesliga wieder abgestiegen, 

es war aber ein Erlebnis für Spieler, Trainer, Zuschauer und alle Beteiligten.  

Die Kirmes ist finanziell gut gelaufen und soll 2015 nochmals mit dem Männer-

chor nach dem bewährten Schema durchgeführt werden. Der Zuspruch der 

Bevölkerung lässt aber immer mehr nach. Für die Kirmes müssen allerdings 

noch neue Stangen für das Aufstellen des Kirmesbaumes von der Gemeinde 

besorgt werden.  

Helge Bergmann erläutert die Durchführung der Ferienfreizeit durch Mitglieder 

des TVB. 

Bezüglich des Verfahrens der Gemeinde mit einer Nachbarin zu Lärm durch 

die Nutzung der Karmelenberghalle wurde durch die Gemeinde ein Vergleich 

abgeschlossen, der die Nutzung der Halle durch den TVB kaum einschränkt. Es 

wird aber nochmals darauf hingewiesen, dass die Halle um 22.30 abgeschlos-

sen sein muss und eine Strafe von 10.000 EUR bei Verstößen droht. Die unein-

geschränkte Nutzung der Halle ist an 15 Tagen im Jahr gestattet, die die Ge-

meinde festlegt. Diese werden z.B. für Karneval und Kirmes in Anspruch ge-

nommen. Auf die Frage, ob der Sportlereingang wieder an seinen ursprüngli-

chen Ort zurückversetzt werden kann, wurde der Versammlung mitgeteilt, 

dass im Vergleich der jetzige Eingang so verbleibt. Daraufhin wird gebeten, 

doch wenigstens das Schloss und den Schnapper zu reparieren, so dass nicht 

provisorische Maßnahmen getroffen werden müssen um die Tür für Sportler 

offen zu halten. 

Weiterhin kritisiert Helge Bergmann, dass trotz Verbots weiterhin Speisen und 

Getränke statt im Foyer in der Halle verzehrt werden. Dies kommt vor allem 

bei den Spielen vor, wo kein Eintritt gezahlt und somit kontrolliert wird.  

Insgesamt wird bedauert, dass immer die gleichen und immer weniger Helfer 

sich dem Vorstand und dem TVB für seine Arbeiten zur Verfügung stellen. 

 

Top 4 Berichte der Abteilungsleiter mit anschließender Aussprache 
Für die Abteilung Handball teilt der neue Abteilungsvorstand Uwe Schwoll mit, 

dass sich die mit ca. 400 Mitgliedern größte Abteilung des TVB nach dem 

Rücktritt von Guido Krechel und Markus Baulig als Abteilungsvorstände neu 

organisiert hat. Sein Stellvertreter ist Udo Chandoni, Matthias Israel ist An-

sprechpartner für die Herren, Steffi Henn ist Ansprechpartnerin für die Damen, 

Guido Krechel ist verantwortlich für die Jugend, als Beisitzer wurden Nathalie 

Oster und Jan Hayduk gewählt. Markus Baulig hat sich bereit erklärt, das 

„schriftliche“ wie Spielansetzungen, -verlegungen u.ä. weiter zu betreuen, so-

wie die Homepage. Die Planungen für die neue Saison laufen, es werden 
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neue Sponsoren gesucht. In diesem Jahr ist ein Osterferientrainingslager ge-

plant und man versucht, am Ostermontag das Final 4 der Damen auszurich-

ten. 

 

Für die Abteilung Tennis berichtet der Abteilungsvorstand Meinhard Sauer, 

dass 5 Mannschaften an der Medenrunde teilgenommen haben und zwar 

die Damen, Damen Ü-50 in der Spielgemeinschaft in Kaltenengers, Herren 

Ü50, Ü55 und Ü60. 

Zum Neubau des Tennisclubhaus erläutert er, dass die Arbeiten am 09.08.2014 

mit dem Abbau der bisherigen Hütte begonnen haben. Im Jahr 2014 waren 

24 Personen an den Arbeiten beteiligt, die ca. 1480 Stunden Arbeit investiert 

haben. Die Arbeiten liegen gut im Zeit- und Kostenplan. Die Einweihung mit 

einem Fest für die Helfer, Geldgeber und Firmen soll im April erfolgen.  

Für die Abteilung Turnen teilt Martina Wielebinski mit, dass die Abteilung prob-

lemlos läuft und dankt für das ihr entgegengebrachte Vertrauen, da sie am 

folgenden Abteilungsvorstand nicht mehr beteiligt sein wird. 

Für die Abteilung Inlineskating wird kein Bericht abgeliefert. 

 

Helge Bergmann dankt nochmals allen Abteilungsvorständen und Helfern für 

die geleistete Arbeit. 

 

Top 6 Kassenbericht mit anschließender Aussprache 
Hans-Peter Braun gibt an, dass im Jahre 2014 Einnahen in Höhe von 107.521,43 

EUR Ausgaben in Höhe von 109.182,24 EUR entgegenstehen. Somit ist ein Ver-

lust in Höhe von 1.660, 81 EUR entstanden. Dieser Verlust entstand aber, da 

Ausgaben für den Neubau des Tennisclubhauses bezahlt und vorgestreckt 

wurden, die im Jahre 2015 als Erstattungen bzw. Zuschüsse wieder in den Ver-

ein fließen. Diese Besonderheit herausgerechnet, hätte der TVB im vergangen 

Jahr einen Gewinn in Höhe von 5.216,92 EUR erwirtschaftet.  

Der Kassenbestand liegt am 31.12.2014 bei 13.743,77 EUR. 

 

Auf Nachfrage erläutert Hans-Peter Braun, dass vor allem im Bereich der Aus-

gaben für Sportkleidung der Handballer gespart werden konnte. 

 

Top 7 Kassenprüfbericht 
Rainer Weiber hat die Kasse des TVB am 07.01.2015 geprüft und hebt die vor-

züglich geführten Kassenunterlagen hervor.  

 

Top 8 Satzungsänderung 
Nach der bisherigen Regelung in der TVB Satzung erfolgt die Einladung zur 

Mitgliederversammlung durch persönliche Einladung jedes Mitgliedes. Dies 

erfolgte für Bassenheimer mit dem Verteilen des TVB Echos und für Auswärtige 

mit Übersendung der Tagesordnung per Brief. Dieses Verfahren wird vom Vor-

stand als nicht mehr erforderlich angesehen. Die Einladung kann durch öf-

fentliche Medien und die TVB Homepage erfolgen. 

Die Versammlung stimmt einstimmig zu, § 9 Ziffer 4 der TVB Satzung in „Die 

Einberufung der Mitgliederversammlung erfolgt durch den geschäftsführen-
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den Vorstand durch Mitteilung im amtlichen Bekanntmachungsorgan der VG 

Weissenthurm und auf der TVB-Homepage“ abzuändern. 

 

Top 9 Weiterführung des TVB-Echo 
Thomas Lohner wird das TVB Echo nicht mehr erstellen. Helge Bergmann 

dankt für sein 15 jähriges Engagement als alleiniger Redakteur der Vereinszeit-

schrift.  

Die Versammlung begrüßt die Entscheidung des Vorstandes, das TVB Echo als 

Werbung für den Verein fortzuführen, ist aber auch damit einverstanden, jähr-

lich nur noch eine Ausgabe herauszubringen, um die Verluste durch die Her-

stellung der Zeitung zu verringern. Aktuelle Berichte, die von jeder Abteilung 

oder Person erstellt werden können, werden weiterhin auf der Homepage des 

TVB veröffentlicht. 

 

Top 10 Wahl eines Wahlleiters 
Werner Braun wird einstimmig zum Wahlleiter gewählt. 

 

TOP 11 Entlastung des Vorstandes 
Werner Braun dankt dem Vorstand, allen seinen Helfern und insbesondere 

dem scheidenden Vorsitzenden Helge Bergmann für das Engagement für den 

Verein. Hierbei hebt er insbesondere seine Bemühungen um den Bestand des 

TVB im mittlerweile erledigten Verfahren um die drohende Insolvenz hervor, 

die sehr schwierig waren.  

Die Entlastung erfolgt einstimmig. 

 

Top 12 Neuwahl des Vorstandes und Bestätigung der Abteilungslei-

ter 
Es wurden folgende Personen gewählt: 

a.) Vorsitzender: Josef Bartz einstimmig bei 2 Enthaltungen  

Josef Bartz dankt Werner Braun und übernimmt die Sitzung 

In einer kurzen Ansprache bemerkt er, dass er vor 30 Jahren das erste 

mal Vorsitzender des TVB wurde und nicht gedacht hätte, dieses Amt 

mangels anderer Bewerber noch mal übernehmen zu müssen. Er wird 

nochmals 2 Jahre die Verantwortung für die 774 Mitglieder des TVB 

übernehmen, aber nicht länger. Er bittet um Unterstützung in den 

nächsten Jahren und bittet um Überlegungen, wer im Anschluss den 

Vorsitz des TVB übernehmen könnte. 

b.) Stellvertretender Vorsitzender: Christian Sauer einstimmig bei 2 Enthal-

tungen  

c.) Schatzmeister: Hans-Peter Braun einstimmig bei 1 Enthaltung 

d.) Geschäftsführer: Bernd Bartz einstimmig bei 1 Enthaltung 

e.) 2. Schatzmeister: Bernd Bartz einstimmig bei 1 Enthaltung 

f.) Vertreter Jugendsport bleibt unbesetzt 

g.) Leiter Öffentlichkeitsarbeit: Markus Baulig einstimmig bei 2 Enthaltungen 

Die Versammlung bestätigt die Abteilungsleiter Handball Uwe Schwoll, 

Tennis Meinhard Sauer und Inliner Reiner Berg jeweils einstimmig mit 1 Ent-

haltung. 
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Die Abteilung Turnen wird ihren Abteilungsleiter am Fr. 06.03. um 18 Uhr be-

stimmten. Die Versammlung stimmt einstimmig für die Regelung, dass der 

Gesamtvorstand den Abteilungsleiter Turnen nach deren Abstimmung be-

stätigt.  

h.) 1. Beisitzer (Aufgabe: Unterstützung bei der Kirmes): Gabi Israel einstim-

mig bei 1 Enthaltung 

i.) 2. Beisitzer (Aufgabe: Sponsoring): Udo Chandoni einstimmig bei 1 Ent-

haltung 

j.) 3. Beisitzer (Aufgabe Homepage): Christof Künster einstimmig bei 1 Ent-

haltung 

 

Top 13 Neuwahl der Kassenprüfer 
 

Zu Kassenprüfern werden Hermann Friedrich und Rainer Weiber einstimmig 

gewählt. 
 

Top 14 Weitere Anträge 
 

Es wurden keine Anträge gestellt 

 

TOP 15 Veranstaltungen 2015 
 

Josef Bartz gibt einen Ausblick auf 2015 und kündigt die Eröffnung des Tennis-

hauses für April, das Helferfest am Fr 22.05, ein Sportwochenende im Juli und 

die Kirmes vom 11. – 15.09. an. 

 

TOP 16 Verschiedenes 
 

Für 2016, in welchem der TVB 105 Jahre alt wird, sind folgende Veranstaltun-

gen angedacht: Ein Neujahrsempfang (08.01), die Jahreshauptversammlung 

2015, ein Sportwochenende mit Tennisturnier und Handballspielen gegen hö-

herklassige Mannschaften, eine Schiffstour und die Kirmes. 

 

 

Um 17.36 Uhr schließt Josef Bartz die Versammlung. 

 

 

____________________   ______________________ 

Vorsitzender    Geschäftsführer  

Protokoll 

Josef Bartz     Bernd Bartz 


